



和田の世帯数・人口

世帯数	1,447 戸
人口	4,218 人
男	2,039 人
女	2,179 人

(平成 30. 9.1 現在)

# 夏のお楽しみ会と星空観察会

8月11日(土)、和田公民館と子ども会育成会による夏のお楽しみ会と星空観察会が和田児童センターで行われました。

和田公民館の大規模改修工事で、例年7月下旬に実施していたわだ夏まつりが中止になったため、子どもたちにも喜んでもらおうと開催されました。

夏のお楽しみ会は、まず初めに、折り紙で2種類の紙飛行機を折り、景品の入っているボックスめがけて飛ばしました。

その次に、うちわすくいをやりました。消しゴムやキャンディなど、うちわを使って上手に自分のお皿まで運ぶというゲームです。たくさん景品を手に入れることができ、みんなとてもうれしそうでした。

最後はスイカ割りです。目



うちわであめすくい



景品ねらって紙飛行機を

88星座あるうちの75星座が載っています。

室内で「スターウォッチングクラブ北斗」の水橋さん

指示を頼りにいくつもスイカを割ることができました。下の岡本彩花さんは見事に2つのスイカを割りました。その後、甘いスイカを皆で美味しくいただきました。



真由美



星座早見盤作り

和町 藤原

短い時間でしたが、夏の星座に興味を持つきっかけとなりました。夏休みの楽しい思い出になりました。

一般的に知られているのは中国の七夕のお話なのですが、日本昔話の七夕のお話も観せていただき、日本の七夕のお話を初めて知ることができました。

この辺りでは、中山霊園の上で全ての星座を観ることができそうです。今年地球に大接近した火星、金星、木星、土星など「惑星」はとても明るい星なのですが、星座早見盤には載っていないそうです。今度は良く晴れた日に、いただいた星座早見盤を持って星を探してみたいと思います。

## 文化財臨地学習会 〈佐久の旅〉

8月24日(金)、成田山薬師寺(びんころ地蔵尊)、旧中込学校、新海三神社、龍岡城五稜郭、川村吾蔵記念館を訪れました。



びんころ様のご利益を

長生きし(びんぴん)寝込まず楽に大往生する(ころり)をヒントに命名された人気のお地蔵。五稜郭周辺は桜の木が植えられていて開花時に再訪したい場所です。歴史的な建造物の見学はもとより、参加された皆さんとの交流ができたことも大きな喜びとなりました。

新海三社神社は、建物全てが立派な造りで、国の重要文化財に指定されているものがたくさんあります。

五稜郭と聞けば函館と



南和田 福澤 誠

# 町会紹介⑥ 中町会

和田地区の中央からやや東側にかけて当地区はあります。

町内には、中公民館・南部公民館の2つの公民館がありますが、中公民館は平成2年に、南部公民館は平成19年にそれぞれ改築されています。

平成30年8月1日現在、世帯数135戸、人口324人(男161人、女163人)の中規模の町会です。



中公民館

町会運営のための会議としては、毎年4月に開催される定期総会の他、毎月1回の定例常会(会長会)が必要に応じて随時開催される常会・役員会などがあります。町会全体で行う主な事業や行事としては、バス旅行・防災訓練・ふれあい健康教室・敬老祝賀会・人権研修会・道祖神祭りなどがあります。また、5つある常会が、それぞれに実施している事業や行事としては、新年会・お花見・農休み・暑気払いなどがあります。

さらに、いくつかの同好会もあって、自主的に活動し、親睦を深めたり技能を磨いたりしています。2つほど紹介してみたいと思いますが、まず「そば会」です。本会は、平成20年、南部公民館の改築をきっかけに、利用率の向上と親睦を目的として常会のそば打ち名人によって始まりました。その後町会に広がり、今では他の町会からの参加者もあって、毎月第3土曜日に実施される会には、平均15〜20人の人が参加し、技術を磨き、和気あいあいとそばを味わっています。

次に、元老人クラブの柏会です。60歳以上の男女を対象に毎月1回開催されています。平均の参加人数は10〜15人ですが、新年会には30人以上が集まります。敬老祝賀会や出前ふれあい健康教室などには大勢の会員の方に参加協力していただいております。



おそばを食べ親睦を深める

少子高齢化の影響が町会運営にもいろいろなところで

出てきていますが、中でも和田神社例大祭の主役である青年・子どもの減少は大きな課題となっています。

## サークル紹介③ 和田マレットゴルフクラブ

和田地区には、マレットゴルフを楽しむ人が多くおりますが、地区全体の団体がなかったの、平成23年3月に青木前公民館長と有志数人が、住民の皆様



一緒にマレットゴルフをやりましょう

に呼びかけて、和田地区マレットゴルフクラブを4月に発足させました。

マレットゴルフは、初心者、熟練者、男女、年齢を問わずに、いつでも、どこでも、誰でも気軽に楽しめる生涯スポーツです。玉を拾う(屈伸運動)スティックを振る(腰の回転運動)自然の中を歩く(心身のリフレッシュ)コース

の見極めや打数の計算(脳の活性化)等、健康維持に役立ちます。

平成30年4月現在会員数は46人です。現在の活動は、月1回の月例会の開催、松本市市民体育大会、松本市市長杯、西部地区マレットゴルフ交流大会(乗鞍高原)に参加しています。今後は各種大会、交流会等に参加して、和気あいあいと競い合い、体を鍛えながら親睦を深めていきたいと思えます。初心者も大歓迎です。多くの皆様のご加入をお待ちしています。

和田町 森川 重則

## ★お知らせ★

○8月26日(日)に行われた河西部球技大会の結果は、次の通りでした。

- ・卓球(硬式)
  - 優勝：新村
  - 準優勝：和田
  - 三位：島立
- ・卓球(ラージボール)
  - 優勝：和田
  - 準優勝：新村
  - 三位：島立
  - ママさんバレーボール
  - 優勝：島内
  - 準優勝：島立



さあー来い!



ナイスレシーブ!

三位：新村  
・軟式野球  
優勝：島立 準優勝：島内 (和田は1回戦敗退)  
なお、10月21日(日)に行われる「松本市市長杯争奪球技大会」に、野球は島立が、ママさんバレーボールは島内の出場が決まりました。

## 編集後記

暑いねー。が合言葉になっていた連日の猛暑日。熱中症にならないようにこまめに水分補給をしたり、扇風機も一晩中つけっぱなしにしたりと真剣に暑さ対策を考えた今年の夏。気象庁が災害と認識したほどの暑さにもかかわらず、稲は今年も豊かに実り、収穫の時を終えようとしています。これから朝夕冷えてくると思われますが、皆様も気温の変化には充分気をつけて、健やかに過ごしてください。

公民館が大規模改修工事中ということで、今年の夏は、例年のように実施することができなかった事業もありましたが、催しを企画してくださった方、参加をしてくださった方、そして原稿を書いてくださった方、皆様に感謝いたします。ありがとうございました。

中 窪田 加代子